

DIARIO BALEAR.

† *San Fernando Rey de España.*

Gala con uniforme por dias del REX nuestro Señor.

El sol sale á las 4 y 43 minutos: pónese á las 7 y 17 minutos.

LA SUSCRIPCION

Este periódico es á razon de 10 reales mensuales, llevado á casa de los señores suscriptores, y el precio de cada número 6 cuartos.

SE SUSCRIBE

En Palma en la librería de *Guasp*, calle de *Morey*, núm. 42; y en la del puesto del *Diario*, junto á la cadena de *Cort*, núm. 3.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Londres 2 de mayo.

Nadie habla de otra cosa sino de *eleccion* y de *reforma*. Ya no se duda ahora que las suscripciones que se hacen por parte de la aristocracia podrán pasar de dos millones de libras esterlinas. Se observa en todos partidos la mayor agitacion, cuyos resultados es muy difícil prever. (*Gaceta de Madrid*.)

—Segun el *Globe and Traveller*, entre los individuos elegidos nuevamente para el Parlamento hay 24 á favor del *bill* de la reforma: 13 en contra, y 5 inciertos.

Los bajeles de línea estacionados en los varios puertos de Inglaterra han recibido orden de reunirse en *Spithead*; y son el *Príncipe regente*, la *Caledonia* y el *S. Vicente*, cada uno de 120 cañones; el *Donegal* de 76, el *Talaveira* de 74, la *Revanha* de 76, el *Wellesley* de 74, y el *Asia* de 84. Serán mandados por el vicealmirante *Codrington*, sin que se sepa el objeto de estos cruceros; pero probablemente dependerá de lo que disponga *S. M.*, quien ha manifestado su intencion de visitar á *Portsmouth* el dia 6 de junio. (*Id.—Del Ampshire Telegraph*.)

—Ved aqui un paralelo entre la actual Cámara de los Comunes, y la que debe ser si se adopta el plan de reforma propuesto por el lord *John Russel* en nombre del ministerio.

Segun la constitucion, los condados de Inglaterra y del pais de Gales envian ahora á la Cámara 94 representantes: las universidades 4: las ciudades y pueblos de mas de 20 y ménos de 40 almas 94: pueblos de ménos de 20 119. Total 513. La Irlanda envia 100: Escocia 45: total 658. Segun el *bill* de *Russel* los condados de Inglaterra y del pais de Gales, enviarán á la Cámara 149 representantes.

Las universidades 4: las ciudades de los distritos metropolitanos, y los distritos del pais de Gales, 243: pueblos de 20 á 40 almas 47: pueblos

de ménos de 20 almas ninguno; total 443. La Irlanda 103; la Escocia 50. Total 596. (*Id.*)

—Esperamos, dice irónicamente el *Morning-Herald*, que el enérgico mensaje dirigido á *D. Miguel* por el gobierno de Francia no será despreciado como el memorable manifiesto de la no-intervencion de la misma nacion respecto de la Italia. Sin duda no sucederá así, porque el gobierno frances no reparará en tomar un tono mas grave en Lisboa que en Viena. Una fragata francesa bastará para volver á tomar los sentenciados que quieren conducir á Angra. ¿Seria espuesta esta tentativa? (*Id.—De la Cotidiana*.)

—El daño causado en los clubs de Oxford y Cambridge de resultas de haber apedreado las vidrieras, se calcula en 50 libras esterlinas. *Sir Roberto Wilson* ha declarado que solo en su casa se habian roto 87 cristales, y que ecsigiria se los pagase el condado. (*Id.*)

—Se duda mucho, dice el *Sun*, que acepte la corona de la Bélgica el príncipe de Sajonia Coburgo. (*Id.*)

—Se ha hundido el puente colgante de *Broughton* á la sazón que pasaba un destacamento de 70 hombres de infantería que volvian de hacer el ejercicio, en lo cual fueron mas ó ménos gravemente heridos unos 20 soldados. (*Id.*)

FRANCIA.

Paris 4 de mayo.

El dia 2 del corriente por la noche llegaron pliegos del mariscal *Maison*, nuestro embajador cerca de la corte de Viena: parece que en ellos avisa el mariscal que el ejército austriaco reunido en las fronteras de Italia está ya enteramente dispuesto para entrar en campaña, y que no se debe perder tiempo en atender á la defensa de nuestra frontera por la parte de los Alpes. Se dice que á consecuencia de este aviso se han espedido órdenes para que con las tropas que tenemos reunidas sobre el Var se forme inmediatamente un ejército." (*Gaceta de Madrid—Del Nacional*.)

— Escriben de Tarascon (Provenza) con la fecha del 14 del pasado lo que sigue:

„Ayer se propaló en este pueblo que iban á quitarse los colores de julio y reemplazarlos con la bandera blanca. Se ignora si esta noticia la habian inventado los *comités realistas*, que agitan la poblacion y sostienen el espíritu carlista en un estado continuo de ecsaltacion, ó si es efecto de algunos nuevos planes: lo cierto es: que se ha propagado con la celeridad del rayo: que se hablaba de ella dándose unos á otros públicamente el parabien; que se distribuian flores blancas, con las cuales se hacian guirnaldas que las madres ponian sobre la cabeza de sus hijos, y tanto hombres como mugeres las llevaban por adorno. En medio de un júbilo tan insensato se repetia á voces la famosa noticia: se bailaba, y al mismo tiempo que horrorosos gritos de muerte é ináuditas amenazas alternaban con los anuncios de proyectos bárbaros, se preparaban las *carabinas de 1815*. Pero lo que mas asombra es que esta mañana, á la hora señalada para el famoso cambio de cosas, se reunió el pueblo en la plaza en que está la casa de ayuntamiento, en donde continuaba tremolando la bandera tricolor, sin que llegase á realizarse el suceso tan deseado.

„Por lo demas es muy útil saber que en Tarascon, asi como en Beaucaire (Languedoc) se llevan con la afectacion mas *criminal* los colores blancos y verdes, y las flores que tienen estos dos matices: que las paredes de algunos edificios públicos están llenas de estas leyendas: *Viva Henrique v! Vivan los Borbones!* que la policia no se cansa en borrarlas; que se cantan canciones contrarrevolucionarias; que ecsiste fuera de la ciudad, y casi inmediato á los cuarteles, una casa de campo donde se reunen los carlistas (que muchas veces pasan de 300) y en donde su audacia, su insolencia ecsaltada por la impunidad se desenvuelve de tal modo, que ha llegado el caso en que los cazadores del 7.º regimiento se vieron obligados á presentarse allí para contener el escándalo de sus actos y canciones.

„El domingo 10 se presentó en el paseo de Beaucaire una turba de estos que se llaman *carlistas*: uno de ellos, que llevaba en el sombrero una corona de flores blancas, marchaba en medio de la multitud manifestándose lleno de audacia y de insolencia. Al ver esto el comisario de policia, acompañado de un sargento de gendarmes, le hizo ver á este sugeto que debia quitarse aquellos colores que podian dar margen á que se turbase la tranquilidad pública; mas su autoridad fué desconocida é insultados de palabra y obra los dos funcionarios. Se trabó una contienda entre el gendarme y el *carlista*; la multitud se aumentaba á cada instante, y á los gritos de *quitémosle de enmedio* sucedieron las pedradas. El sargento Mr. Crespi opuso su valor contra mas de 400 *pagados*: en vano se esforzó á separar con su espada la multitud; su uniforme fué hecho pedazos; su vida estuvo espuesta, y solo se salvó á causa de haber llegado un piquete del regimiento 34 de línea, que habiendo acudido con el comisario de policia se apo-

deraron del *carlista*. Entónces los compañeros redoblaron sus esfuerzos, y por no usar de sus armas los soldados, se vieron obligados á soltar su preso.” (*Gaceta de Madrid—De la de Francia.*)

— *El Tiempo* se esplica del modo que á continuación copiamos.

„Se referia el sábado último, hasta en los mismos salones del Palais Royal, que el general Guillemot, creyendo que el disgusto que reina entre los polacos y los turcos contra Rusia, ofrecia medio de neutralizar, con el tácito consentimiento de los gabinetes de S. James y Viena, los siniestros designios de Rusia respecto á Francia, habia dirigido sobre este asunto una nota al Divan incitándolo algun tanto á la guerra. Ciertas personas, á las que el señor ministro de Negocios estrangeros no ha acusado todavía de que lean su correspondencia, añadian tambien que en dicha nota se consideraba la independencia de Polonia como necesaria para la tranquilidad de Europa, y aun para la ecsistencia del imperio Otomano.

„A esto se atribuye la separacion de Mr. de Guillemot. Si se dijese únicamente que siendo la política del embajador distinta de la de los ministros, han debido estos aconsejar al Rey que retire á aquel sus poderes, se consideraria esto como una cuestion de opinion y no mas. Pero se aseguraba que instruido el ministerio mucho tiempo há por el mismo conde de Guillemot del paso de que se trata, le esperaba, para desaprobalo de un modo tan estrepitoso, á que se queje el embajador de una gran Potencia, en cuya virtud se ha accedido inmediatamente á la separacion del general.

„Hablar de la embajada vacante en Constantinopla, seria recordar la suma aceptacion con que la ocupaba 20 años há el señor conde Sebastiani; y esto por desgracia daria tambien motivo para comparar su embajada y su ministerio; comparacion que no dejaria duda en que el señor conde es mucho mas á propósito para servir los intereses de Francia en el palacio de Pera, que en el de la calle de las Capuchinas. Esperemos que el gobierno no desperdiciará la ocasion oportuna de hacer una operacion tan buena.” (*Id.—De id.*)

— Parece que el general Guillemot deja de ser embajador en Constantinopla: esta ocurrencia merece por su importancia que se publiquen todos los documentos que pueden indicar las causas que la han motivado. Con este objeto reproducimos la carta que desde Constantinopla han escrito al *Nacional*.

„El conde de Guillemot, embajador de Francia cerca del Sultan Mahamud, ha despachado á Paris un correo extraordinario con pliegos para el gobierno suplicando al Rey de los franceses le ecsone de la embajada. Dificil es atinar con los motivos que el embajador ha tenido para proceder de este modo; pero el ansia con que desea que su solicitud se despache favorablemente, y la intencion que ha manifestado de no desistir de ella, da margen á que se crea que no estima justo ni conveniente ecsigir que la Puerta Otomana adopte el sistema político que

hoy se sigue en Francia, pues en caso de guerra sería funesto á la gloria y á los intereses de la Nación que representa.

Se cree por otra parte que el conde se ha ofendido al saber que el gobierno frances ha ofrecido varias veces á personas que hoy están en favor, la embajada de Constantinopla, antes que el general hubiese solicitado dejarla, y que estas ofertas se habian hecho á consecuencia de haber asegurado el embajador que cuando quisiese podria hacer que los turcos y persas atacasen las posesiones rusas y austriacas. El gozo que ostentan el internuncio de Austria y el embajador de Rusia, desde que saben que el conde ha hecho dimision de su destino, no deja la menor duda de que la separacion de este embajador es un triunfo que han ganado contra Francia las dos cortes de Viena y S. Petersburgo. Nos es muy sensible que los intereses de Francia y los de Turquía se sacrifiquen por los ineptos consejeros de Luis Felipe á la desmedida ambicion de los dos Emperadores.

Si estalla la guerra, que es inevitable é inminente á pesar de las falaces promesas que se hacen los Soberanos de Europa, ¿cuánto contribuiría á que la balanza política inclinase á favor de Francia un embajador que goza en esta capital de suficiente consideracion para poner en movimiento á un mismo tiempo contra Austria y Rusia los ejércitos del Sultán otómano y del Sophi de Persia? Las miras limitadas del ministerio frances no alcanzan tan lejos; pero el presentimiento de la nacion, que cree que las operaciones militares de Persia y Turquía contribuirían á la gloria y prosperidad de Francia quedaría completamente justificado, cuando se vean los efectos del reemplazo de Mr. de Guilleminot en tan crítica ocasion.

Los embajadores de Austria y Rusia desean que se admita la dimision de Mr. Guilleminot. Al intento Mr. Boutinieff, nuevo embajador de Rusia, y el internuncio austriaco han despachado un extraordinario á Viena instando para que Mr. de Metternich encargue á los embajadores de ambas Potencias en Paris que nada omitan á fin de que Luis Felipe acceda á la solicitud del conde.

Para contribuir á que el gobierno frances se determine á retirar cuanto antes á Mr. Guilleminot, escribe tambien Mr. Boutinieff á su gobierno á fin de que procure hacer que en lugar del conde Guilleminot se confiera la embajada al general Tiburcio Sebastiani, hermano del ministro de Negocios estrangeros en Francia. Se opina generalmente en las embajadas de Rusia y Austria, que esta indicacion acelerará la llamada del conde Guilleminot." (*Gaceta de Madrid—De la Cotidiana.*)

No se completará enteramente la evacuacion del ejército austriaco en la Italia: entre evacuacion y ocupacion se ha juzgado muy prudente el adoptar un medio término. El Papa conservará, y pagará un cierto número de tropa alemana al mando de un general romano, medida que parece ha medio-satisfecho á nuestra diplomacia. (*Id.—Del Diario de Havre.*)

El *Monitor* desmiente todas las noticias que se han divulgado ayer sobre movimientos del ejército austriaco, y sobre las órdenes comunicadas á nuestras tropas estacionadas en el Sud-est del reino. (*dI.*)

Cartas de Ferrara con fecha 21 de abril dicen: Que las fuerzas austriacas en Italia ascienden á 13000, y se asegura que el hijo de Napoleon servirá en este ejército, aunque las cartas de Milan del 24 se adelantán á decir que mandará una division. (*Id.—Del Nacional.*)

Parece ya cierto que la *cholera-morbus* se ha comunicado á algunas divisiones del ejército polaco. Uno de los médicos franceses enviados á Varsovia por el comité polaco de Paris ha comprobado este hecho, sobre el cual no dejan ninguna duda las autopsias hechas en algunos cadáveres; circunstancia que aumenta la agitacion que se experimenta en la capital.

Por la correspondencia de la *Gaceta de Berlin* se ve que los insurgentes de Lithuania eran en mayor número que al principio se creia; pero noticias posteriores indican que la tranquilidad comenzaba á consolidarse en Kauen, y que se habian restablecido las comunicaciones con Wilna, de la cual se habian apoderado á la fuerza los rusos al mando del gobernador general Krakowitzki; y todavía se esperaban allí tropas del gobierno de Minsk. El general Sobrasoff, que salió de esta capital de la Lithuania con 1200 húsares, ha batido á los insurgentes, habiéndoles matado mucha gente, cuya caja que contenia 500 rublos de plata, fué cogida por los húsares. El llamado Labanowski, que mandaba los rebeldes, fué hecho prisionero en la derrota, conducido á Wilna y fusilado inmediatamente. Se dice haberse hallado en su poder una larga correspondencia y muchos papeles, de los cuales podrán sacarse muchos datos sobre las causas de la insurreccion lituaniana. (*Id.—De la Cotidiana.*)

En la madrugada del 27 de abril se incendió el palacio del lord Walsingham en *Harlei-Street*. El lord y su esposa han sido víctimas de este desgraciado acontecimiento, que se atribuye á un descuido del primero. (*Id.—De id.*)

Cuartel general ruso 16 de abril.—Ya estaban hechos todos los preparativos para pasar el Vístula, cuando habiéndose acercado una masa considerable de tropas que venian de Varsovia, determinó el mariscal Diebitsch, dar un golpe decisivo. En consecuencia de esto, se dirigió el 4 sobre Zelechow con el primer cuerpo de infantería, el 3º de caballería, y los guardias de Lithuania, y situó su vanguardia delante de Lotawicz, donde el Zwitterbach y los pantanos que lo rodean forman unos pasos muy difíciles. El ejército principal habria seguido este movimiento, si la dificultad de atender á su subsistencia no hubiese obligado al mariscal á tenerlo á la inmediacion de los convoyes: se halló reunido el 10 en Lukow con una vanguardia que se extendió hasta Stoczec, y se reunió al ejército en Dembe.

El enemigo se dirigió en direccion paralela á la calzada y á marchas forzadas sobre Siedlce, y el general Siewers trató de impedir este movimiento. Cuan-

do los polacos se acercaron al medio día del Muchawiec, atacaron en columnas cerradas al general Rosen. La acción duró hasta las 7. Muchas cargas de caballería y á la bayoneta, sostenidas por la artillería obligaron al enemigo á retirarse. Previendo el mariscal que al otro día podría el enemigo hacer alguna tentativa para pasar el Muchawiec, dirigió el grueso del ejército sobre Siedlce.

Los polacos no aceptaron el combate y se retiraron sobre Kaluszyn, y Scroczyń. La vanguardia rusa los siguió hasta Mingosy. El general Thiemann observa el país que se halla entre el Wieprz, el Vístula, y el camino real de Varsovia: el general Gerstenzweig ocupa á Korck, y el general Ougroumoff debe situarse en Wangrow.

El general Uminski se habia retirado el 2 sobre Pultusk, y el general Sacken recibió orden de observarlo.

El general Sicrawski pasó del 7 al 8 con 6000 hombres sobre la orilla izquierda del Vístula. El general Rudiger supo que Dwernicki habia pasado el Bug entre Latowicz y Uscilug, y para ponerse en estado de atacarlo reunió la fuerza suficiente. El general Kreutz tuvo orden de perseguirlo, y el general Dernidoff de cortar las comunicaciones con Zamosc.

Ayer el general Ougroumoff atacó al cuerpo de Uminski, que se habia situado sobre el lado derecho del Liwiec delante de Liw, donde colocó una entrada de puente. Los rusos derrotaron al enemigo, y quedaron dueños de las obras: se habian apoderado de muchos cañones, cuando llegó una masa de caballería polaca, y los obligó á abandonar el botín, y á replegarse sobre la infantería, que rechazó al enemigo. Hemos hecho 300 ó 400 prisioneros, y el número de muertos debe ser muy considerable.—Por nuestra parte habremos perdido unos 100 hombres.—El general Ougroumoff queda en la posición que ha conquistado, y destruye las trincheras que el enemigo habia establecido. (*Estafeta de S. Sebastian—De la Gaceta de Estado de Prusia.*)

Acaba de llegar á Paris procedente de Londres el príncipe Schwartzenberg. Se dice que está encargado de comunicaciones relativas á los asuntos de Polonia é Italia. (*Id.—De la Gaceta de Francia.*)

PALMA 30 DE MAYO.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 29 PARA EL 30.

Gefe de día para mañana el teniente coronel don Antonio Colubi, capitán del regimiento infantería de Córdoba.—Parada, rondas, contrarondas, capitán de hospital y provisiones, y sargento de hospital Córdoba.

Mañana 30 con motivo de ser los días del REY nuestro Señor (Q. D. G.) es de gala, y siendo justo se celebre con las demostraciones de júbilo que corresponde, se cantará el Te-Deum á las 11 en la Sta. Iglesia catedral; á cuyo fin se servirán concurrir los señores generales, brigadieres, gefes y oficia-

les de esta guarnición y el estado mayor de la plaza, para acompañar á S. E. á tan religioso acto; el que concluido, habrá corte en el Real castillo, recibiendo S. E. á las corporaciones á las 11½, y á las 12 á los señores arriba espresados, y personas de distinción.

La batería de saludo hará salva triple: el regimiento infantería de Córdoba dará la guardia que por ordenanza corresponde á S. E., y las bandas de tambores de los cuerpos se hallarán á las 11½ en el Real castillo, debiendo romper la música del primero á la señal del cañon, que será en punto de las 12 al tiempo de recibir la corte militar.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

El Corregidor y Ayuntamiento de la M. I. N. y L. ciudad de Palma, capital del reino de Mallorca.

Mañana son los días de nuestro augusto Soberano el Sr. D. FERNANDO VII (Q. D. G.) Y para que se solemnice como es debido, se cantará en la Sta. Iglesia á las once del propio día un solemne Te Deum con asistencia de las comunidades de ambos cleros. Con tan plausible motivo se promete el Ayuntamiento que este leal vecindario concurrirá á dicho acto religioso, y que en las noches de hoy y la de mañana le imitará iluminando la fachada de sus casas en obsequio del amor que profesamos á nuestro amado Rey y Señor. Consistorio de Palma á 29 de mayo de 1831.—Miguel de Cabra.—José Cotoner Salas.—El Marques de Campo-franco.—Jaime Juan Comellas.—Por acuerdo del M. I. Ayuntamiento—Juan Maria Rosselló y Gonzalez, secretario.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas el 28 del corriente.

De Barcelona la goleta de S. M. la Mahonesa, su comandante el alférez de navío D. José Obregon: en comision del Real servicio.

De Marsella el laud sardo Montealegre, su patron Vicente Marco, con arreos de pescar: de arribada.

Despachada el 26. Para Barcelona el laud San Joaquin, su patron Isidro Pla, con su mismo cargo.

Despachadas el 27. Para Valencia el id. nuestra Señora del Cármen, su patron D. Juan Terrasa, con id.

Para Ciudadela el id. S. Antonio, su patron Mateo Nicolau, con yeso.

Para Málaga el id. nuestra Señora del Cármen, su patron Guillermo Palmer, en lastre.

Para Cullera el id. id, su patron Francisco Oliver, en id.

Para Valencia la bombardera francesa Coralie, su capitán Bartolomé Ramazoni, en id.

IMPRESA DE FELIPE GUASP,